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童装市场高速增长吸引国外儿童品牌涌入，国内70%童装厂家处于无品牌状态

“快时尚”童装品牌抢滩中国
英国的mothercare，瑞典的拉班，法国的ORCHESTRA……越来越多的国外儿

童品牌涌入中国，因为经济大环境不好的形势下，童装市场一直高速增长。
在各类童装品牌中，“快时尚”品牌正越来越多。但在北京商业普遍追高的

势态下，价格相对低廉的它们又面临销售渠道的压制。
本版采写/新京报记者 林文龙 本版图片均为资料图片

“快时尚”童装品牌
款式多、更新快

8 月 25 日，蓝色港湾儿童
城新开了一家店，是来自法国
的 童 装 品 牌 ORCHESTRA。
据悉，这也是 ORCHESTRA 在
北京开出的首家店。

新妈妈王佳来逛后，感觉很
不错。她的第一印象有三点，
一是非常时尚；第二是价格非
常合理；第三，选择非常多。

今年以来，由于经济大环
境不好，服装行业整体表现惨
淡，不少品牌都放缓甚至取消
了在国内的开店计划。OR⁃
CHESTRA 此时开店，其管理
者，匹迈斯特（上海）商贸有限
公司总经理王莺坦言，靠的就
是“快速消费，快时尚。”

她说，目前欧洲市场也不
景气，但 ORCHESTRA 的产品
因为物美价廉，契合整个大众
消费，也杀出一条血路来。在
之前的市场调研中，王莺发现，
目前一些国内品牌，设计力量
不强，一个季度有三五百个款，
已 非 常 不 错 。 而 ORCHES⁃
TRA 每年会制造 6000 个样板，
平均每周都有100多款到店，保
证店里有持久连续的更新，这
是吸引顾客很重要的一点。

王莺说，ORCHESTRA 的
产品更新会根据不同季节的形
态和颜色发生变化，色彩是首
要的，在孩子们的眼中，OR⁃
CHESTRA 是彩色的。这是为
了使孩子们像大人一样，让穿
衣服成为一种真正的快乐。

事实上，目前主营成衣的

“快时尚”品牌，无论是瑞典的
H&M，西班牙的 ZARA，美国
的 GAP，还是瑞士的 C&A，也
都有涉足童装。

来自中国服装协会的消息
称，今年以来，成衣产品的订单
量都在下降，只有童装在上
升。金源新燕莎 MALL 策划推
广部部长查威介绍，今年以来，
儿童用品的增长速度很快，其
中童装是 18%，用品是 15%，婴
幼儿是19%。

“这是由人们日益转变的
消 费 理 念 和 消 费 方 式 决 定
的。”中国服装协会童装委员会
秘书长刘嘉说，童装市场的活
跃与“80后”父母的消费观念关
系较大。这些年轻父母的文化
程度和收入水平较高，购买能
力强，消费观念新。加之按目
前城市主流的“4＋2＋1”家庭
结构，也出现 6 位家长争着为
一个孩子消费买单的现象。

品牌是国内童装行
业“软肋”

“10 年前我国婴童产业市
场规模不足 1000 亿元，2011 年
已达 1 万亿元。‘十二五’期间，
童装市场规模每年将保持 30%
的增长。”中国婴幼儿小商品专
业委员会会长廖燕纯介绍，但
品牌是我国童装行业明显的

“软肋”。目前，国内 70%的童
装厂家处在无品牌状态，很多
都是中小微企业以加工和贴牌
为主。虽然近年来崛起一批专
做童装的品牌，但中国童装市
场仍然缺乏领军企业。以博士

蛙为例，该公司在国内中高端
儿童消费品市场中位居前列。
但市场占有率仅为 4%，说明目
前还没有哪个品牌或企业有足
够的规模或影响力。

这让国外品牌得到了巨大
的市场空间。比如2008年首次
进入北京的英国著名母婴用品
品牌Mothercare，目前就已在金
源新燕莎 MALL、蓝色港湾、王
府井百货大楼、比如世界和斯
普瑞斯奥特莱斯开出5家店。

“新爸妈”们眼界渐
宽，国外品牌接受快

事实上，很多新爸妈通过
接触国际上的潮流资讯，也加深
了对品牌的了解，眼界也更为宽
广。比如去年，瑞典最为畅销的
儿童品牌——拉班专营店也首
次进入北京，在银泰中心开出首
家旗舰店，受到消费者的追
捧。王佳说，因为拉班希望带
给孩子们的不仅是久经考验的
安全的儿童产品，同时也是一
种快乐健康的儿童文化。

“我们不需要每个进店的
孩子从店里买走什么，只需要
他们能找到一个可以尽情欢笑
的地方。拉班旗舰店存在的意
义就在于带给孩子笑声。”拉班
有关负责人介绍，拉班旗舰店
的主要内容包括拉班系列产
品、拉班城堡、拉班系列书籍、
拉班文化沙龙等。王佳说，拉
班的细节做得很好，比如店里
特设了妈妈聊天区。当孩子们
在一边嬉戏时，妈妈们也可以
在一起交流各种心得。
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多位业内人士在接受记者
采访时表示，中国目前的儿童
市场有些不太健康的状态，比
如百货商场的“态度”。

匹迈斯特（上海）商贸有限
公司总经理王莺表示，一些百
货公司，一心只想要高端品
牌，平均价格在 200 元都看不
上眼，他觉得至少要平均价格
500元，或者更高，才能体现百
货业态的档次。

王莺说，现在很多 Shop-
ping Mall 也清楚了，其实家
庭式消费的地方才是主流消费
市场，可以把很多客流带进
来，所以，首家店选择开在蓝
色港湾。但随着发展，也会有
部分走高端的品类，慢慢进入
百货商场。

中国服装协会童装委员会
秘书长刘嘉认为，建立销售网
络是当前童装行业的重点。近
几年，儿童用品整体市场发展
非常快，无论是百货商场，还
是专卖店、专业卖场、网上购
物等渠道，都在蓬勃发展中。
所以，今后，随着市场的发展，

整个儿童用品市场会进一步细
分，比如传统百货商场做什
么，专业市场做什么，网购做
什么，都会有自己的定位。

当代商城商品运营中心百
货业务部部长杨凯滨介绍，近
几年，当代的儿童品牌不断调
整，逐步向高端走。比如去年
淘汰了 9 个品牌，基本上都是
国产的、价位较低的品牌，而
新引入的11个品牌，主要是国
外的高端品牌。杨凯滨坦言，
当代将儿童品牌的档次调高，
确实是在有意识地进行市场细
分，以避免和其他渠道的激烈
竞争。

金源新燕莎 MALL 策划
推广部部长查威表示，目前
mall 里虽然儿童品牌有 50 多
个，但没有国际一线品牌，因
为跟 mall 的市场定位不太一
致。近几年，虽然有大量的国
外品牌涌入，让商场有了更多
的选择，但在引进品牌时，商
场首先要考虑的还是是否符
合自身的定位，是否适合自身
的客群。

目前还受销售渠道“压制”

levi's童装。很多主营成衣的知名品牌也都有涉足童装。 英国著名母婴用品品牌Mothercare，目前已在金源新燕莎MALL、王府井百货大楼等开出5家店。

法国童装品牌ORCHESTRA在蓝色港湾儿童城开出首家店。


